



Acta N° 767 - 01/04/2015

APERTURA DE SESIONES - PERIODO 2015

En la Ciudad de Marcos Paz, 1° de abril del año dos mil quince, siendo las 20:30 horas, se reúnen en el recinto del Palacio Municipal, el Honorable Concejo Deliberante del distrito. Se da inicio a la apertura de sesiones, tiene a su cargo la Presidencia, su titular el Concejal **Magni, Víctor Hugo**. Tiene a su cargo la Secretaría, su titular el Sr. **Botto, Daniel Oscar**. Asisten los siguientes Señores Concejales: **MAGNI, Víctor Hugo; BROESE, Verónica Susana; SOUS, Maximiliano Enrique; CASCO, Silvia Verónica; DOMINGUEZ María Isabel; AMEIGEIRAS Sebastian Martín; FUNES Laura Esther; FORTINI Rodolfo Juan; MC. LOUGHLIN Eduardo Roberto** del FRENTE PARA LA VICTORIA; los señores **ROLANDO, Damián Esteban; LEIVA, Juan Manuel y SABATELLA, Andrea Marcela** del Frente Social de la Provincia de Buenos Aires. **SALZMANN, Enrique Jaime; TOBAR Mirta Beatriz; FOLGAR Ricardo; MENTABERRY Jorge** por el Frente Renovador.

A pedido del Señor Presidente, se invita a izar el Pabellón Nacional, al señor **Intendente Municipal Agrimensor Ricardo P. Curutchet**.

Palabras alusivas del presidente del HCD. Concejal Víctor H. Magni.

Sr. Intendente Municipal, Sres. y Sras Concejales, Secretario y Pro Secretaria del HCD, Consejeros y Consejeras Escolares, Funcionarios del DEM, Secretarios de Bloque, Empleados administrativos del HCD, Representantes de las Fuerzas Vivas de la Ciudad, Vecinos y Vecinas.

Con la alegría que implica el inicio de un nuevo período legislativo, un año más, el trigésimo segundo, en este consolidado proceso democrático que supimos construir a partir de 1983, con este salón de la Democracia colmado dándole el marco adecuado a este importante evento. Recibimos al Sr. Intendente Municipal Agrim Ricardo P Curutchet quien nos dará su discurso Inaugural y hará la Apertura de las Sesiones Ordinarias del año 2015.

Como corresponde quiero en primer lugar dar un informe de los mas destacado de la actividad realizada por este Honorable Cuerpo a lo largo del período 2014.

A lo largo de dicho periodo Legislativo se realizaron 17 Sesiones Ordinarias, 5 Sesiones especiales y 2 Sesiones de Prórroga. 16 Reuniones de Comisión.

Se presentaron 139 Proyectos de Ordenanza, 53 Proyectos de Comunicaciones, 35 Proyectos de Resolución, de los cuales emanaron: 139 Ordenanzas, 53 Comunicaciones, 35 Resoluciones y 19 Decretos. Cabe destacar que la amplia mayoría de los proyectos aprobados fueron por unanimidad, lo que pone en evidencia la gran vocación de los diversos sectores de encontrar los consensos necesarios.

Y este es un punto que quiero destacar porque creo que engrandece a la democracia, cuando hay voluntad, cuando hay diálogo, cuando las diferencias partidarias se achican para encontrar las mejores opciones que lleven a mejorar los proyectos. Cuando no se duda en si es necesario convocar al vecino, profesionales o Funcionarios, dando así una mayor participación Ciudadano en la búsqueda de la mejor producción, no es necesario imponer manos.

Cabe destacar que este Honorable Cuerpo legisló sobre las más variadas temáticas, que surgieron de proyectos del DEM, de los Ediles y hasta proyectos presentados por particulares ya sea como proyectos en si o por notas que el cuerpo consideró importante legislar sobre esas inquietudes.

Entre la legislación más destacada podemos mencionar: Se autorizaron 45 convenios, Se afectaron destinos para la construcción del CEC y CIC, se autorizo la compra de inmuebles para el Banco de Tierras Municipal, Se creo la Junta de Defensa Civil, Se declaró de Interés Social el programa Progresar, Se modificó el Código Contravecional, Se crearon Sapen Multimedia y Ciudad del Árbol, Se Creo el Comité de seguimiento de mortalidad Infantil, Se declararon de Utilidad publica tierras en el Barrio Lisandro de la Torre, se autorizo la Parada de la empresa Del SR bus SRL, corredores escolares seguros, Se prohibió la Instalación de Grandes superficies comerciales, Se autorizaron reductores de velocidad, cambio de manos, estacionamiento, y transito de vehículos pesados por caminos rurales después de las lluvias. Se modifico la Ordenanza Impositiva y fiscal, se regulo la instalación de canchas de Tenis squash, futbol 5 y paddle, Se creo el Programa Hábitat, se regulo la actividad de galerías comerciales y Shopping, se autorizó la compra de inmueble para el traslado del triangulo municipal.

Con respecto a la participación Ciudadana, además de la invitación a los vecinos a participar de distintas comisiones, se continuo desarrollando la Banca Abierta, y el HCD Itinerante que realizó una salida y del que este año deberemos realizar las modificaciones adecuadas para que sea de mayor interés al vecino y prevea una mayor participación del mismo.

Es de Destacar el Funcionamiento del HCD joven que se inició en este período con singular éxito, tanto por la activa participación de los jóvenes y docentes como por la producción del mismo ya que varios de los proyectos emanados fueron luego aprobados por este cuerpo.

Hemos logrado avanzar y en mucho en lo que significa la página Web, la erradicación del uso de papel en la actividad Legislativa, lo que nos permitió optimizar la economía del HCD agilizar la actividad de los Ediles y que fueron destacadas por la secretaría de relaciones Municipales de la Pcia de Bs. As.

Durante el año se realizó una capacitación dada por el Circulo de Legisladores del Congreso de la Nación lo que no solo redundó en nuestro perfeccionamiento como ediles, sino que también fue importante para la intercambiar información con los integrantes de la comisión creadora del digesto jurídico Nacional ayudándonos esta experiencia para iniciar el camino a la realización de nuestro propio digesto Jurídico.

A lo largo del año se participó activamente en la comisión de seguimiento de la obra de construcción de la Ruta 6, junto a los ediles de los municipios por los cuales pasa la traza, en la cual no sólo recibimos información sobre el desarrollo de la misma sino que pudimos manifestar nuestras inquietudes y la de los vecinos.

A lo largo año el recinto fue cedido a distintas instituciones o fuerzas políticas que lo solicitaron para realizar actos, charlas, debates. como por ejemplo: la regularización de la documentación de vecinos de otras nacionalidades y el 17 de Junio cuando se realizó el acto al día local de la memoria de acuerdo a la ordenanza emanada por este cuerpo.

Es de destacar que cada debate , intercambio de opiniones, que se desarrollaron a lo largo del año más allá de las diferencias y las pasiones, siempre se realizaron en un marco de cordialidad y respeto, por lo que convoque a todo el cuerpo a seguir en este camino en un año que por sus particularidades electorales se diferencia claramente de otros.

Ha sido un verdadero Honor compartir este trayecto de mi vida política con todos ustedes he aprendido mucho y por ello les agradezco, y no quiero terminar sin antes también agradecer a mis compañeros del área administrativa del HCD que siempre ponen lo mejor de ellos en la labor diaria y para acompañar algunas locuras de este presidente siempre con la mejor predisposición.

Ahora sí Sr. Intendente lo invito a realizar su discurso inaugural del período de Sesiones Ordinarias 2015

**Palabras alusiva del Señor Intendente.**

**El Sr. Intendente deja inaugurada formalmente el Periodo de Sesiones Ordinarias del Honorable Concejo Deliberante de Marcos Paz, correspondiente al año 2015.**

#### **APERTURA DE SESIONES ORDINARIAS DEL HCD 2015**

Estimados Vecinos y Vecinas presentes, muy buenas noches, una alegría estar con ustedes en esta nueva apertura de Sesiones Ordinarias del Honorable Concejo Deliberante de Marcos Paz.

Quiero agradecer la presencia de todos y cada uno de los presentes; Vecinos y Vecinas de Marcos Paz; Sr. Pte del HCD, Sr. Secretario Legislativo, Señores y Señoras Concejales de los distintos bloques con representación en el HCD, Consejeros Escolares; representantes de las distintas fuerzas políticas, de las distintas instituciones intermedias y fuerzas vivas, de las distintas religiones, representantes gremiales, secretarios y funcionarios del Departamento Ejecutivo y muy especialmente a la familia que como siempre acompaña desde su lugar.

Quiero por otro lado rendirle mis sincero reconocimiento a dos seres humanos extraordinarios que han cumplido sus tareas en el Concejo Deliberante y en el Ejecutivo; dos personas que han dado sus vidas a la democracia y a la sociedad toda; dos personas de ideales y convicciones que nos han dejado en estos últimos tiempos pero que sin lugar a dudas nos continúan guiando desde el cielo para que continuemos todos en la senda de bien común, a Oscar Marco y a Marcelo Soto mi reconocimiento mi agradecimiento, nuestro aplauso sincero en un inmenso gracias por todo lo que dieron.

Quiero agradecer a todos y todas funcionarios, concejales, consejeros, vecinos y vecinas el aporte generoso y permanente en pos de lograr un Marcos Paz Mejor e Inclusivo, el trabajo diario, silencioso y permanente; como también pedir las disculpas del caso cuando nos equivocamos o no llegamos en tiempo y forma como todos quisiéramos.

Como todos los años el hecho de abrir las sesiones ordinarias nos permite encontrarnos, y ejercer el derecho republicano de dar los informes de lo realizado como bosquejar las propuestas del año.

El 2014 ha sido un año difícil, particular, como todos, pero este con la singularidad de algo que sabíamos, veíamos por los medios, escuchábamos y leímos pero no nos había golpeado en la magnitud y dimensión con que lo hizo: “El Cambio Climático”.

Llovió en forma record como hacia hace más de 50 años no ocurría y en algunas oportunidades como casi en los últimos 100 años; marcando récords en milímetros como periodicidad.

Quiero en este párrafo agradecer tanto al Gobierno Nacional como al Gobierno Provincial, a empresas y vecinos todos que colaboraron generosamente para paliar la situación; remarcando así el concepto de comunidad organizada y solidaria.

En cuanto a las acciones de gobierno realizadas, y como un pantallazo de lo hecho podemos mencionar

Economía y Finanzas: Durante del 2014 hemos tenido un Presupuesto de \$160.800.000;

Los ingresos fueron por \$235.106.198,67 teniendo un incremento del 25% y los egresos por \$ 241.619.315,19.

Los ingresos no tributarios alcanzaron la suma de \$50.223.367,48 representando un incremento del 17% respecto al monto presupuestado y un incremento del 73% respecto a los ingresos no tributarios del ejercicio anterior.

Al cierre del ejercicio arrojamos una deuda consolidada de \$8.438.571,05 y flotante de \$23.933.738,41; el Activo Municipal asciende a \$92.377.784,35 significando un incremento del 19%. El Saldo de Disponibilidad es de \$2.771.191,06

Quisiera hacer mención en este rubro la capitalización patrimonial del municipio con la adquisición, de bienes importantes para la comunidad con la Quinta de Devoto que será el futuro Centro Municipal de Convenciones y Eventos y que ya está en uso por la comunidad; el obrador de la empresa Chediak donde se está trasladando el Corralón Triangulo Municipal entre otras dependencias; el predio de la empresa Jorju que será destinado para familias beneficiarias del Procrear y Espacio Comunitario Municipal. Bienes que quedarán para las futuras generaciones de ciudadanos y compatriotas

Obras Públicas: En el marco del Programa Más Cerca con el Ministerio de Planificación Federal se lleva ejecutado un 80% de la primera etapa de las obras de modernización, renovación y colocación de transformadores y líneas de media tensión. Se realizaron la Construcción de los Playones Deportivos del Barrio Obrero; Escuela N° El Palenque, Escuela N° 5 La Capilla, Escuela N° 2 Barrio El Prado, Escuela N°15 La Trocha; Escuela N°16 Barrio El Zorzal; Inauguración del Jardín de Infantes del barrio Bicentenario, Licitación y Construcción de la esperada escuela N°20 del barrio La Milagrosa y su correspondiente jardín de infantes, Jardín del barrio La Trocha y Escuela Secundaria del barrio Bicentenario, llamado a licitación del CEC 801, y de dos Jardines Maternales. En un trabajo en conjunto con el Ministerio de Educación de Nación se ha podido concretar la construcción de una sala para los niños de 3 años en el Jardín de Infantes 905 del B° La Paz, el gimnasio del Centro de Formación Laboral N°1, se está finalizando el comedor de la Escuela Rural N° y a continuación se levantará la biblioteca del Jardín 909 del B° Torchiario.

En jurisdicción del distrito se terminaron las obras realizadas por Vialidad Nacional y Vialidad Provincial de la ruta 3 nueva autovía, acceso Villars, Acceso a Plomer dentro de las obras de la ruta del Mercosur la ruta 6 que ya es una realidad en gran parte de su traza. Dentro del marco de la emergencia climática y del régimen de altas lluvias se trabajó fuertemente en la colocación de equipos de tosca en zona rurales, accesos a escuelas, donde muchas veces el esfuerzo realizado se vio afectado por nuevas lluvias. También se procedió a la tarea de adecuar el sistema de desagües pluviales, buscando duplicar la capacidad de los canales centrales, como la apertura de nuevos en zona rural, sumando a la tarea trabajos de cruces y zanjeos en barrios. Como número referencial 32.000 metros de zanjeo vecinal, 80 cruces de calles y donde obviamente todavía quedan por realizar dado la superficie del distrito. Más de 9.000 metros de red de agua, 27.000 de red de gas son otros números a mencionar

Otra obra emblemática y que nos llena de alegría es la realización y ejecución en dos frentes de acción de la renovación de vía del Ferrocarril Sarmiento ramal diésel a cargo del Ministerio del Interior y Transporte; esperando ansiosos su finalización hacia mitad del año en curso, para poder tener así el nuevo servicio que se complementa con el que está ya en funcionamiento Moreno-Once.

También se han ejecutado obras de conexión y redes de agua con el Programa Agua Mas Trabajo, como el Martín Fierro I, y Lisandro de la Torre próximo a ponerse en funcionamiento. Veredas, Cruces de calles, Mejoramientos habitacionales, entoscados de calles y enripiado, como extensión de redes de cloacas y/o gas natural en conjunto con los vecinos se han realizado en distintos puntos del casco urbano a lo largo del año bajo forma de consorcios barriales o juntas vecinales. Remarcando en esta mención nuestra concepción de construcción con participación y compromiso de todos los actores sociales.

Avanzan a buen ritmo y en el marco del Plan Integral de Cloacas las nuevas plantas del barrio Gándara y Nta Sra. de la Paz con un avance de obras de alrededor del 65%

Dentro de las obras finalizadas en el Marco del Programa Más Cerca el pasado mes de abril y en el marco de las fiestas Patronales dejamos oficialmente terminadas las obras de Puesta en Valor de la Parroquia Santuario San Marcos Evangelista con la presencia del Sec General de la Presidencia.

Salud Pública Inauguración en video conferencia con la Pta. de la Nación de la Ampliación del Hospital Municipal aumentando un 35% su superficie, instalación de Mamógrafo, Rayos X Digitales, Tomógrafo Computado de última generación; y la digitalización y colocación en red de los sistemas de estudios y laboratorios. Nuevos Consultorios y Sala de Video Consulta Digital y Salón Multimedia. Como así mismo se equipó la Primera Ambulancia de Terapia Intensiva para Traslados UTIM. Puesta en funcionamiento del 2º quirófano del hospital; Participamos de la Comisión de Puesta en Marcha del Hospital Regional de la Cuenca Alta Matanza Riachuelo; Convenios de Cooperación y se brindan charlas con la Escuela de Enfermería Se han reacondicionado 4 salas del histórico hospital y se ha dotado de nuevo equipamiento con la permanente colaboración de Centro de Voluntarias y la Cooperadora. Tuvimos una nueva Promoción de Promotores Comunitarios de Salud; inauguramos el Centro Integral de Adicciones y la Sala de Situación en Salud. Asimismo tuvimos la alegría y el honor de ser el primer municipio reconocido como Municipio Responsable en la Red de Municipios Saludables del Ministerio de Salud de la Nación. Tuvimos la oportunidad de contar en varias ocasiones con la Visita de los camiones sanitarios del Ministerio de Salud de la Nación, Ministerio de Salud de la Provincia de Bs. As y de Acumar, asistiendo en distintos operativos a barrios locales como Santa Catalina, Milagrosa, Lucero, San Eduardo, Cementerio, Santa María, interactuando actividades como diagnóstico preventivo, vacunación, peso y talla, laboratorio, salud de la mujer, diagnóstico por imágenes y para las mascotas de las familias castraciones de animales totalmente gratuitas, entre otros.

Seguridad, Prevención, Control: Durante el 2014 logramos conformar y dejar inaugurada la Departamental de Policía de Prov. de Buenos Aires con cabecera en Marcos Paz, siendo una gestión que jalona un antes y un después en la autonomía de la fuerza en beneficio de las localidades de Marcos Paz y General Las Heras. Se ha adherido a la conformación de la nueva Policía Local teniendo una pre inscripción de 120 jóvenes que permitirán duplicar la fuerza policial. También se han incorporado dos nuevos vehículos para la Patrulla Rural, se ha constituido en el distrito una base de Policía Motorizada con dos motociclistas, la apertura de la DDI local, la inauguración de un Puesto de Avanzada de Protección en el barrio Lisandro de la Torre, nuevos efectivos de la Guardia Urbana, conformando un cuerpo a la fecha de 30 personas con 4 motos al servicio de la prevención y custodia de eventos y espacios públicos; los cuales durante el año pasado han sido capacitados en cursos de Primeros Auxilios por la Cruz Roja nuevas cámaras de seguridad y el servicio cuando se lo requiere por emergencias del helicóptero de Policía. Se firmó en convenio de CPR Comando de Patrulla Rural y también se incorporaron 30 nuevos efectivos, totalizando a la fecha 131 personas con un aumento del 30% con respecto al año pasado.

Conformación del área de Inspección General que da una cobertura de 24 hs los siete días de la semana, duplicando la cantidad de actuaciones con respecto al 2013. En referencia a otro ítem de comparación durante el año se tramitaron más de 300 libretas sanitarias para comercios locales.

Se realizan periódicamente Mesas de Seguridad Barrial y Mesas de Seguridad con la participación de todas las fuerzas de prevención y seguridad con accionar en el distrito.

En el convenio con Gendarmería se ha ampliado a dos los vehículos con destino en Marcos Paz y aumentado el personal asignado además de los operativos programados.

Educación. Con la presencia del Ministro de Educación de la Nación se entregaron nuevas aulas digitales a 5 escuelas, notebookss a los alumnos del distrito en el marco del Programa Conectar Igualdad, se ha subvencionado por el municipio la provisión del servicio de internet a escuelas y a instituciones locales en forma gratuita, se ha conformado con la ayuda de Nación, la Orquesta de Marcos Paz. Se han dictado en los NAC del distrito más de 90 cursos pasando por sus aulas más de 1300 personas;183 jóvenes en el Programa Envión; 152 jóvenes con entrenamiento laboral, y más de 700 al Programa Progresar. Ayudas a las escuelas del distrito desde la Nación por montos de \$80.000 pesos a cada una. Acompañamiento desde el Municipio con distintos pedidos de las escuelas; tv, equipos de audio, PC, viajes de estudio y recreación, mobiliario, etc.

Tránsito: Se han incorporado nuevos efectivos incrementando el personal 30%, nuevas motos sumando una dotación de 12 motos, una nueva estación de Prevención Vial en acceso Zabala, operativos periódicos en conjunto con la Agencia Provincial de Seguridad Vial y la Agencia Nacional de Seguridad Vial. Se ha comenzado a implementar el estacionamiento medido en el centro y dotado de alcoholímetro y decibelímetro a la fuerza de tránsito, se mantiene el servicio en escuelas del distrito y se realizan charlas educativas al respecto. Se cubren durante el año 17 establecimientos escolares, se asiste a los distintos

eventos que se desarrollan a lo largo del año, y se cuenta a la fecha con una dotación de 14 motos y 1 vehículo, se capacita permanentemente al personal con cursos de Nación y Provincia, se adquirió una balanza móvil y se sumó el servicio de una grúa

Participación y Desarrollo Humano. Se inauguró una nueva UMI en Los Aromos contando a la fecha con 22 UMIS en el distrito, donde a través de Talleres, Cursos, Clases y Eventos participan miles de chicos y chicas de los distintos barrios.

Se incorpora el servicio de transporte de vecinos del barrio Lisandro de La Torre a Marcos Paz una vez a la semana. 10 viajes de Egresados a Mar del Plata, más de 120 viajes internos en Marcos Paz, Reserva Paleontológica, Vivero, Casco Histórico, Huerta, etc. casi 40 viajes a Tecnopolis; 25 viajes a instituciones intermedias, 35 viajes de interés científicos a la reserva Paleontológica, casi 60 viajes para Umis, 30 viajes para la Dir. De Turismo, 40 para el Programa Nosotros También Nos Movemos casi 100 para equipos deportivos y escuelas deportivas, marcan claramente las políticas de estado en este sentido. Más de 30 Jornadas Barriales con la interacción de distintas áreas del municipio en territorio visitando los distintos barrios del distrito. Sin dejar de mencionar el acompañamiento permanente a todas las expresiones artísticas locales, instituciones educativas y sociales dentro de un marco de equidad y sujeto a nuestras posibilidades.

3 nuevas escuelas municipales se suman a las ya existentes; Ping Pong, arquería, y básquet, y nuevos talleres entre los que están Equitación y Natación, realizando no solo capacitación sino la organización de distintos torneos de distintos niveles. Sumando de esta manera 11 escuelas municipales

80 Talleres en las distintos UMIS locales, 23 Talleres en el Paseo Cultural y 9 en el Galpón de la Artes habla a las claras de la participación plural y ciudadana de todos los niveles y temáticas de interés. Casi 1500 chicos participando de la Liga Municipal de Fútbol siendo esta la más numerosa. Casi 800 chicos y chicas participaron de las Colonias de Verano en las cuatro Piletas Municipales, abriendo este año por primera vez las colonias para jóvenes y abuelos y el uso comunitario barrial en los fines de semana. 260 jóvenes con capacidades diferentes en el octavo año del Programa Nosotros También Nos Movemos orgullo para la comunidad toda. Segundo año del Programa No Nos Quedamos Juventud Acumulada de adultos mayores; Casi 500 estudiantes de escuela públicas pudieron realizar su viaje de egresados en el marco del Programa Municipal de Turismo Estudiantil, 350 vecinos lograron obtener su título secundario a través del Programa Fines. Pasantías Estudiantiles por medio de las escuelas públicas y privadas del distrito en convenio con el municipio. Creación del Museo de Paleontología y Ciencias Naturales; Puesta en Valor de la Casa de la Cultura; realización de talleres de Integración de la Discapacidad y Tercera Edad, Concurso de Proyectos Sociales "Tu Sueño Nuestra Misión", entre otras tantas actividades.

Comunicación, Industria Audio Visual. Durante el año la Radio Pública primer radio en obtener su licencia bajo el marco de la nueva ley de radio difusión y primera en ser inaugurada, tuvo una producción de 68 programas semanales de producción propia, y dando una pluralidad de participación a 37 organizaciones de la sociedad. Se entregaron casi 500 nuevas antenas y decodificadores de la Televisión Digital para los hogares e instituciones y se realizó una entrega especial con motivo del mundial en bares y restaurantes. Se realizó una experiencia inédita de transmisión en vivo desde el Boulevard Independencia. Se comenzó con la edición de Noticias Marcos Paz y la revista didáctica Memo Paz. Se ha firmado un convenio de colaboración con el Clúster Audiovisual de Buenos Aires que permitió filmar en Marcos Paz 4 películas, una de las cuales fue proyectada en los cines del circuito comercial del país. Estos emprendimientos permitieron ingresos por más de \$15.000.000 en el pueblo. Creación de la Agencia de Noticias ADN; articulación en co-producciones con el INCAA

Producción, Desarrollo Económico. Durante este año se conformó el IMDEC Instituto Municipal de Estadísticas y Censos, que es un caso inédito en el país y ya se ha firmado un convenio con el INDEC Nacional. Por otro lado se inauguró el Mercado Regulador y Centro de Comercialización que permite en diferentes momentos del año mantener una referencia de precios siguiendo reglas del mercado y teniendo una participación cercana al 5% del mercado local. Se suma a esto la Feria Municipal Itinerante que recorre los distintos barrios y la presencia de los Programas Nacionales Lácteos para Todos, Pescado Para Todos, Garrafas para Todos con gran aceptación del público. Participamos del Programa de Precios Cuidados y conformamos a nivel local una Red de Precios Cuidados y Mesa de Acuerdo con las distintas actividades comerciales del distrito, instrumentando entre otros programas la Oferta Imposible, Caja Navideña, Promociones Especiales, Útiles Escolares, etc.

Se ha comenzado con la comercialización de distintos productos con la marca Marcos Paz, la torta Marcos Paz y las golosinas Marcospacitos.

Se han entregado 4 Sellos de Origen a otras tantas empresas locales. Se ha desarrollado en conjunto con la Unión Industrial local y la Sociedad Rural una Expo Industria local y Ronda de Negocios teniendo un gran

éxito. Se continúa trabajando con el Consejo Económico Local y el Área de Asuntos Gremiales, buscando articular permanentemente entre todos los actores de la actividad económica local.

En convenio con el INTA se asiste a pequeños productores locales con el apoyo del servicio de tractor y arado para colaborar en la siembra de pequeñas superficies, sumando a esto el apoyo en canje de animales y diversos servicios en pos de la producción y de la obtención del valor agregado.

Ambiente y Desarrollo Sustentable. Con la recuperación de la Quinta de Devoto se ha constituido ya el Jardín Botánico y la recuperación del Parque Histórico del lugar. Se ha remodelado y readecuado el Vivero Municipal, estando abierto a recorridas escolares; Dentro del Programa Forestal Anual se han colocado nuevamente más de 5.000 especies arbóreas. Se articulan distintas acciones con viveristas y floricultores locales. Se mantienen más de 36 plazas conformadas en estos últimos 10 años; inaugurando en este año 3 nuevas plazoletas barriales. Se comenzó con la actividad Mi Día Verde con recolección diferenciada de una vez por semana en los distintos barrios. Se brindaron charlas en las escuelas con los Promotores Ambientales. Se realizó el Programa Mi Escuela Verde y el Primer Concurso Fotográfico Ambiental. Más de 1200 alumnos de 7º año prometieron defender el Ambiente realizando su Promesa Ambiental. La instalación de 4 estaciones meteorológicas para tener nuestra propia red local

Turismo. Fiestas Populares. Marca Marcos Paz. En el desarrollo de la Marca Marcos Paz como destino y posicionamiento regional y de heterodoxia económica se ha trabajado para consolidar las distintas Fiestas Populares y Festivales históricos de la localidad. Nueva edición de la Fiesta Regional del Jamón Crudo, Marcos Paz Capital Nacional del Jamón Crudo Argentino, Ruta Gourmet del Jamón Crudo certificada por la Sec de Turismo de la Prov. de Bs. As; la consolidación de Marcos Paz Tierra de Mastodontes, la visitas a la Reserva Perito Moreno, la Reserva Natural El Durazno, la Represa Roggero y el lago San Francisco, la homologación de los Caminos de Moreira y el trabajo en el avance de la Rutas de Juan Manuel de Rosas y la Batalla de Villamayor permiten seguir posicionando el distrito como punto de referencia. En referencia al turismo receptivo más de 20.000 personas duplicando el 2013 y teniendo presente que la actividad como tal comenzó en el 2010. Presencia en distintos eventos, redes sociales, consultas, reuniones y congresos permiten confirmar que se viene duplicando año a año la cantidad de visitantes, generando oportunidades a diversas actividades locales. En cuanto al turismo expansivo más de 500 vecinos participaron a distintos viajes organizados y otros tantos en las recorridas internas a distintos puntos de interés. Podemos mencionar también más de 200 visitas de contingentes al casco céntrico, histórico, ruta del jamón, etc. Entre las Fiestas Populares: Marcos Paz Cocina, Marcos Paz, Rock, Marcos Paz Tango, Fiesta del Helado, Semana de la Pizza, Fiestas Populares del barrilete, de la empanada criolla, de la torta frita, de la golosina, del choripán, del pollo, del huevo, de las provincias, encuentro de Artesanías, Expo Moda, de la Industria, del Carnaval entre otras sin olvidar las importantes e históricas del Inmigrante y Nacional de la Destreza y la Canción Gauchescas que reciben el apoyo del municipio

Fechas Patrias y Eventos. El tradicional Desfile Gaucho que nos llena de orgullo y en el cual contamos con la presencia de una de las más importantes caballadas engalanan nuestro Aniversario como todos los años, la emocionante Promesa a la Bandera que realizan nuestros más de 1000 alumnos de 4º año de todas las escuelas primarias en el marco del Día de la Bandera, nuestro sentido homenaje a los Veteranos de Malvinas en su día y el permanentemente actualizado Museo de Malvinas; nuestro reconocimiento a la Memoria, la Verdad y la Justicia en el Paseo No Desaparece Quien deja Huellas, el popular y participativo Desfile del 9 de Julio, Nuestras Fiestas Patronales y los Encuentros de Iglesias Evangélicas, los homenajes a San Martín, Belgrano, Alfonsín, Kirchner, Homenaje en el Día de la Mujer, Día de la Primavera, Marcos Paz Joven, apoyo a distintos eventos, la ya tradicional Peatonal y las diversas actividades en el Paseo de la Estación hacen de Marcos Paz una Ciudad Activa, Pujante y Participativa

Acción Social. En el 2014 más de 1.000 familias asistidas por las distintas inundaciones que nos afectaron. Se afianzo el trabajo de Defensa Civil, no solo en los eventos sino en la articulación con el Cuerpo de Bomberos Voluntarios, los cursos de RCP en escuelas e instituciones, marca un proceso de mejora continua. Por otro lado la mejora en Atención de Demanda Espontánea, Trabajo Territorial con Domicilio Continuo, Guardias Diarias, Guardias Preventivas los fines de semana; Inclusión a distintos Programas y Planes Nacionales Provinciales y/o Municipales, procurando dar contención a todas las necesidades, Asesoramiento y Seguimiento de Situaciones Singulares; entre los programas podemos mencionar a modo de muestra: Programa de Seguridad Alimentaria, Programa Complementarios de Seguridad Alimentaria, Programa para Celíacos, Programa Ticket Nación, Programa Servicio Asistencial de Tercera Edad, Programa de Entrega de Lentes, Programa de Ortopedia, Programa de Subsidios y Ayudas Económicas, Programa de Servicio de Traslados, Programa Mas Vida, Programa de Asistencia Habitacional, Programa de Asistencia Crítica, Servicio Fúnebre Social Gratuito, Tarjeta SUBE, Cuidado de Salud Sexual y Reproductiva.

Apertura del área de Niñez, Adolescencia y Familia para atender la problemática y conflictividad del sector en particular; capacitación de los grupos de trabajo, guardias permanentes en especial los fines de semana, sostenimiento de las UDIS del distrito, conformación del equipo de trabajo y grupo de jóvenes para el Cepla en conjunto con el Sedronar.

Acciones de Gobierno. La realización de dos operativos con Nación de documentación, la instrumentación de turnos vía Web para el Registro Civil; la instalación de cajeros en el marco del convenio con Provincia Net, las visitas del móvil de Afip, la gestión para la instalación y puesta en marcha de nuevos cajeros automáticos. 5 Nuevas zonas Wi-fi gratuitas para el vecino, nuevas terminales de consulta, una remozada página Web, un nuevo servicio de Call Center gratuito para el vecino, Recepción de casi 6.000 reclamos por el cuari, con un nivel de respuesta del 86%; casi 400 pensiones no contributivas, obtención de pases libres para transporte público para personas con discapacidad; el apoyo permanente a todas las instituciones del tercer sector de las queridas instituciones intermedias, la creación de las primeras Juntas Vecinales, dando lugar a más participación, a más construcción colectiva que mejoraron plazas, construyeron canchas deportivas, mejoraron calles, generaron espacios públicos, entre otras tantas actividades, se desarrolla e implementa en el distrito el Programa Hábitat de la Provincia de Buenos Aires, Se integra el comité de la Comirec del Reconquista; se participa activamente de las reuniones y en las acciones tendientes al cumplimiento de la Causa Mendoza Matanza Riachuelo; Marcos Paz con la anuencia de la Corte Suprema desarrollará en conjunto con Banco Mundial, Acumar, Ambiente de Nación, Planificación sistema de manejos de excedentes de agua por causa de las grandes lluvias producto del cambio climático, acciones que se materializaran en una primera etapa en el transcurso del corriente año; entrega de materiales a través del Banco de Tierra y Materiales, la firma y entrega de escrituras sociales, la instrumentación de planes de regularización dominial, la entrega de la primer vivienda sorteada entre los vecinos cumplidores y el sorteo de otra para el 2015; durante el año 2014 se han tramitado más de 5.000 licencias de conducir; 760 legalidades, casi 200 exámenes; sumando a esto el permanente trabajo de prevención y contención a través de oficinas como Prevención Anti Siniestral como requisito para las habilitaciones; el trabajo de la Oficina de Faltas donde al trabajo diario se le ha sumado la mediación, convivencia y la pena sustitutiva; la Oficina de Defensa al Consumidor teniendo en el 2014 casi 200 causas con acuerdos cerrados; hacen de Marcos Paz junto con otro montón de actividades una comunidad activa, pujante y con ganas de seguir mejorando, quedan muchas cosas por mencionar, deberíamos mencionar a todas, sería largo, si quiero remarcar valorar y agradecer a todos por su trabajo diario, silencioso, comprometido y permanente, siempre podrá haber alguno que no esté a la altura de la situación o que el resultado no sea el esperado, pero siempre estarán los Más que quieren Hacer, Quieren Mejorar, Quieren que su Ciudad este todos los días un poco Mejor. No hay Milagros Hay Hechos y en eso estamos. A todos y por todas las acciones mi reconocimiento sentido y sincero.

No obstante esto no debo dejar de destacar y agradecer a la inmensa mayoría de los vecinos y familias locales, al Gobierno Nacional en cabeza de nuestra querida Presidenta Cristina Fernández de Kirchner quien conduce este Proceso de Desarrollo e Inclusión, con Equidad y Justicia Social y al Gobierno Provincial de nuestro Gobernador Daniel Scioli siempre atento y dispuesto a solucionar nuestros temas locales, a las empresas l y las distintas fuerzas vivas pudimos actuar en conjunto y enfrentar y superar situaciones críticas y delicadas como la históricas lluvias del 2014 y también en la concreción, y ejecución de distintos proyectos y programas en beneficio de la comunidad.

Sabemos que quedan cosas para mejorar y hacer en servicios, calles, luces, en seguridad más y más recursos, en educación, salud, etc., etc. Y las vamos hacer como lo venimos haciendo desde hace 11 años

He realizado una muy somera y esquemática descripción de las distintas acciones que se realizan todos los días, todas las semanas. Todos los meses y así todos los años desde hace ya 11 años. Con aciertos y errores, con cosas bien hechas y con cosas a mejorar, con la predisposición de recibir siempre el aporte y sugerencia en buena ley. Sabiendo que hemos hecho mucho pero también que quedan cosas. Buscando mejorar todos los días sin perder el norte y buscando siempre la construcción colectiva, el que lo hagamos entre todos, el que permite valorar el logro alcanzado siendo parte del mismo, siempre procurando hacer el bien sin mirar a quien, con honestidad y la fuerza que da la Luz y la Verdad. Paso a paso. Escalón por escalón como decía ayer la presidenta. Sabiendo que todo tiene que ver con todo. Sabiendo que todavía hay compatriotas para subir al primer escalón. Con el mayor de los respetos y sin ánimo de ofender, pero con la tranquilidad de conciencia de participar en un proyecto de inclusión, participación, mejora continua, nadie puede negar que se hicieron cosas.

Como simple aporte para la agenda de la memoria y muestra variada de lo hecho

- Presupuesto 2003 \$14.000.000 Presupuesto 2015 \$ 206.000.000

- Consultas por Guardia 2012 99.900 – 2014 198.000
- Partos 2014 707
- 2004 al 2014 más de 20 nuevas especialidades médicas
- Atención Sanitaria en el 2004 100.000 2014 340.000 en atención ambulatoria.
- Lugares de atención al vecino 2003 3 más 5 unidades sanitarias 2014 14 más 22 umis más 26 centros deportivos más 7 unidades sanitarias
- 2003 aprox 40 policías 2014 más de 130 policías 120 inscriptos a la nueva Policía local y fuerzas anexas 120 más
- Turismo 2010 cero 2014 2 oficinas, 6 personas capacitadas, 2 rutas turísticas certificadas, más de 10 eventos, aumento 30 veces las visitas al distrito por el turismo, distrito con mayor generación y crecimiento en promoción turística de la provincia de Bs. As en los dos últimos años
- Pensiones 2003 170 pensiones al 2014 más de 5.300 pensiones (casi \$ 20.000.000 de ingresos mensuales \$240.000.000 anuales)
- Programas Sociales en 2003 \$150.000 mensuales aproximadamente 2014 \$84.000.000
- 2003 1 Programa Social 2014 más de 16 Programas Sociales
- 2004 cero decodificadores 2014 3600 antenas y decodificadores 12.000 ciudadanos con acceso gratuito a la TV digital.
- 2004 7 agentes de tránsito 2014 68 agentes de tránsito
- 2003 0 infracción de tránsito 2014 7000 actas de infracción de tránsito
- 2014 hay 23 UMIS, 24 Centros Deportivos

Pero hay que seguir, seguir haciendo más, nuevos objetivos, nuevos horizontes, nuevas transformaciones, más inclusión, más justicia social, este Proyecto es para Todos, nos incluye a Todos, tenemos que decidir de qué lado queremos estar. Como siempre digo estamos todos invitados, cada vez más convencido que nunca, que debemos ser generosos, respetuosos y tolerantes, hay que poner voluntad y ganas

- Programa Integral de Iluminación Barrial
- Iluminación de la ruta 40 2º etapa
- Conclusión del Acceso Zabala
- Nuevas obras del Ferrocarril Sarmiento
- Gestión del Apeadero Ferroviario
- Generación de parcelas para el Plan Procrear
- Nuevos Establecimientos y mejoras de Edificios Escolares.
- Obra de Ampliación del Edificio Municipal
- Equipamiento Municipal por Leasing
- Nuevos Espacios Públicos, Nuevas Umis, Nuevas Escuelas Municipales y Nuevos Centros Deportivos
- Mas Playones Deportivos
- Promover la radicación de nuevas empresas con el consiguiente creación de puestos de trabajo
- Sistema Integral de Mantenimiento Vial del Casco Urbano
- Nuevas Ambulancias y Equipamiento Hospitalario
- Centro de Rehabilitación de Salud Pública
- Presupuesto Participativo con Jornada Solidaria Barrial
- Solución de Transporte de Pasajeros

Queridos vecinos, vecinas, concejales, funcionarios, siempre he dicho que Marcos Paz es un Pueblo Privilegiado merito que es de todos, tenemos una oportunidad única de seguir trabajando en comunidad por el bien común, con nuestras diferencias pero nuestra visión colectiva del pago chico del que elegimos para lo máspreciado que tenemos: nuestras familias. Quiero seguir invitándolos a que lo intentemos, discutamos consensuemos, articulemos y ejecutemos juntos acciones por nuestra comunidad.

De esta manera dejamos Abierta este nuevo Período de Sesiones del Honorable Concejo Deliberante.

Muchas Gracias

Siendo las 22:15 horas, sin más temas que tratar y habiendo concluido el debate, arría el Pabellón Nacional el Señor **Intendente Municipal Ricardo Curutchet** y luego de esta ceremonia se declara levantada la Sesión-

-----//